

← À la une



L'intersyndicale (membre au premier plan) invite à un rassemblement devant l'hôpital de Saint-Affrique, samedi 25 novembre à 10 h. - © Le Progrès Saint-Affricain

Saint-Affrique. Lits fermés à l'hôpital, l'intersyndicale appelle à la mobilisation

Benoît Garret

Le 24/11/2023 à 11h52

Face à la fermeture « temporaire » de lits à l'hôpital de Saint-Affrique et au redéploiement des personnels dans les services, l'intersyndicale d'Emile-Borel appelle à un rassemblement, samedi 25 novembre, à 10 h pour « rappeler à l'ARS ses obligations ».

« Plus on sera nombreux, plus l'ARS entendra qu'elle doit respecter ses engagements et faire face à ses responsabilités. » L'intersyndicale CGT, CFDT et Sud du centre hospitalier Emile-Borel invite maires et élus du bassin saint-affricain, médecins généralistes et population à se rassembler, demain samedi 25 novembre, à 10 h, devant l'hôpital de Saint-Affrique.

Un appel qui fait suite aux **nouvelles fermetures de lits, entrées en vigueur depuis le 13 novembre**. Ce qui fait suite au départ en retraite d'un médecin praticien hospitalier qui exerçait en médecine et au départ en disponibilité d'un autre médecin qui exerçait en SMR (Soins médicaux et de réadaptation, ex-SSR, soins de suite et de réadaptation). Et avec derrière des conséquences dans le fonctionnement de tout l'hôpital avec une réorganisation des services, ce qui pèse sur les personnels paramédicaux mobilisés aujourd'hui.

Ces fermetures « temporaires » concernent les 30 lits de SMR et les 11 lits de médecine gériatrique. Etait alors annoncé par la direction le maintien de 11 lits en médecine polyvalente et de 12 lits en séjour gériatrique (23 lits au total). Soit 41 lits fermés sur les 64 lits concernés.



« On balade les agents de service en service »

Après « *moults réunions entre la direction et les médecins* », un accord a été trouvé (lire encadré plus bas). Avec au final, la mise en service, à partir du 4 décembre prochain, de 11 lits de médecine polyvalente (soit ce qui était prévu), de 7 lits de court-séjour gériatrique et de 10 lits de SMR (soit 28 lits).

« *Avec l'effort consenti par les médecins, on a gagné 5 lits* », commente Séverine Cambon, aide-soignante de nuit à l'Ehpad, syndiquée à la CFDT. Aux côtés de ses collègues Marie-Lyse Carrière (infirmière de nuit, syndiquée à la CFDT), Lucie Carrère (infirmière en Ehpad, syndiquée à Sud) et Régine Sauveplane (infirmière aux urgences, syndiquée à la CGT), elle explique les conséquences pour les personnels paramédicaux, aide-soignantes (ASH) et infirmières (IDE) : « *On balade les agents de service en service et on change les plannings à tout-va.* »

Ce « *redéploiement des personnels* » impactés par les « *gels de lits* » concerne « *10 équivalents temps plein pour les ASH et 3,5 équivalents temps plein pour les IDE* », détaille Régine Sauveplane. « *On sentait les personnels en danger* » ajoute Lucie Carrère. Ce qui fait que l'intersyndicale a déposé mardi « *une fiche de danger grave et imminent par rapport à la santé physique et psychologique des agents* ».



“ L'ARS s'est engagée à ne fermer aucun service sur Saint-Affrique avant l'ouverture de l'hôpital commun.



Depuis deux réunions ont eu lieu entre l'intersyndicale, la direction, les cadres de pôle et des médecins.

← À la une

Depuis deux réunions ont eu lieu entre l'intersyndicale, la direction, les cadres de pôle et des médecins. Dont la dernière en Comité social d'établissement (CSE) extraordinaire, hier jeudi 23 après-midi. « *Ils nous ont exposé la répartition des lits et nous avons négocié des postes supplémentaires* », précise Régine Sauveplane. « *Ce qui nous intéresse c'est la continuité des soins pour les Saint-Affricains et les conditions de travail pour nos collègues.* »

Juste après ce CSE, l'**intersyndicale** a animé une **réunion avec le personnel** en présence de **70 agents** avant de convenir du rassemblement de ce samedi.

« *L'ARS s'est engagée à ne fermer aucun service sur le site de Saint-Affrique dans l'attente de l'ouverture de l'hôpital commun et aujourd'hui, force est de constater que l'ARS ne tient pas ses promesses et n'assume pas ses responsabilités dans l'organisation de l'offre de soins sur le secteur* », dénonce Régine Sauveplane. « *Les Saint-Affricains ne sont pas des citoyens de bas-étage. Ils ont droit comme tout le monde d'être soignés correctement. Et c'est le rôle de l'ARS d'organiser ça.* » Ce que l'intersyndicale compte bien rappeler à l'ARS avec le rassemblement de demain « *plus on sera nombreux, plus l'ARS entendra* ».

« Que les gens viennent habiller en noir »

« *On demande à ce que les gens viennent habiller en noir pour marquer le deuil de tout ce qu'on perd à Saint-Affrique, jour après jour* », précise l'intersyndicale.

Sont donc invités les personnels hospitaliers, les élus, les habitants et les médecins généralistes du secteur « *parce qu'eux aussi vont être impactés pour la prise en charge de leurs patients notamment vieillissants* » : « *Ils n'auront plus d'endroits où les hospitaliser... Ou alors très loin.* »

« Maintien d'une offre complète et sécurisée »

Dans un communiqué publié jeudi 23 novembre après-midi, la direction de l'hôpital Emile-Borel et la délégation départementale de l'ARS informent que « *suite aux discussions menées par la direction et l'intervention du président du Conseil d'établissement un compromis a été trouvé avec l'équipe médicale de l'établissement, des lits seront conservés sur l'ensemble des services de court et moyen séjours et le SMR (Soins médicaux et de réadaptation) pourra être rouvert* ».

Ainsi, 7 lits de court séjour gériatrique, 11 lits de médecine polyvalente et 10 lits de SMR seront en service à partir du 4 décembre prochain.

Par ailleurs, le centre hospitalier Emile-Borel continue de dispenser des soins dans les services de l'hôpital de jour (1 lit) et de la chirurgie (5 lits).

